



Llegó la hora

Hoy se dará a conocer la agenda legislativa de Morena en el Congreso, que se espera sea histórica.

El saco está muy grande para el partido de **Andrés Manuel López Obrador** en Sinaloa, que tiene todo para ser historia desde el Congreso, a sabiendas que se puede impulsar reformas constitucionales.

De entrada, **Graciela Domínguez Nava**, líder de Morena en la Cámara, anunció que uno de los cambios será la de echar marcha atrás la reforma antiaborto que la legislatura pasada, de la mano del PAN y el PRI, se aprobó.

También nos cuentan que será en esta legislatura donde Morena llevará de la mano los temas de atención a víctimas de la violencia, y que una de sus banderas será la de impulsar la Ley contra las Desapariciones Forzadas de Personas.

Habrà de poner atención sobre otros temas, como el de fiscalización, ya que es Morena quien encabeza esa comisión con **Marco Antonio Zazueta Zazueta**.

También traen entre manos el tema de la regulación de la publicidad oficial en medios de comunicación, que ha sido un revuelo en las últimas semanas por periodistas y publirrelacionistas que cubren el Congreso local.

Ya veremos qué tan interesante se pone la agenda propuesta por los legisladores de Morena.

Al rescate del Titanic

¿Quiénes serán los que se quieren sacar la rifa del tigre en el PRI?

La cosa está muy dura, porque la misión será rescatar lo que parece un hundimiento atroz.

Eso sí, ya suena en medio de todo esto que uno de los que está muy interesado es **Aarón Rivas Loaliza**, ex Alcalde de Culiacán, y ex Secretario de Desarrollo Económico con **Marío López Valdez**.

Otro de los que ya levantaron la mano es **Jorge Abel Sánchez**, quien todavía se ostenta como delegado de Semarnat en Sinaloa.

Dicen que otro que se esperaba se postulara era **Raúl Carrillo Castaños**, ex Secretario de Desarrollo Social, implicado, al menos de palabra, por la compra de los colchones podridos.

Nos dicen que este último era el ungido por el Gobernador **Quirino Ordaz Coppel** y sus primos, así como del empresario **Jesús Vizcarra Calderón**, pues en él vería su futuro político bien acomodado, pero la política es de circunstancias.

Más allá de una operación cicatriz

En el PAN alistan la renovación de su dirigencia y de ahí se verá si Acción Nacional emerge como el "Ave Fénix" de sus cenizas, sobre todo en estos tiempos en que al parecer se va a necesitar una oposición fuerte en todos los niveles.

La operación cicatriz en el

PAN ocupará suturas gigantes, ante las ruinas que dejó el ex candidato presidencial **Ricardo Anaya**.

¿Qué el albiazul está muerto?, sinceramente lo dudamos, pero sí necesitará pulir sus discursos y sobre todo recuperar su mística de haber sido el partido que en realidad le pegó un hachazo en su momento al sistema político y no fue de una, fue poco a poco y con la lucha de muchos que, sinceramente, los panistas de hoy parecen haber olvidado.

Manuel Gómez Morín Martínez y **Marko Cortés Mendoza** enfrentarán fuerzas el domingo 11 de noviembre y uno intentará sacar al panismo de la debacle en la que se encuentra.

En Sinaloa son diversas las corrientes internas del panismo las que se han sumado al proyecto de Marko Cortés, cercano a la dirigencia de Ricardo Anaya; hay gente como **Adolfo Rojo Montoya**, **Alejandro Higuera Osuna**, **Jorge Villalobos Séañez**, **Carlos Castañón Valenzuela**, **Zenón Xóchihua Enciso**, **Francisco Salvador López Brito**, **Edgaro Burgos Marentes**, entre otros.

Y del lado de Gómez Morín están quizás quienes sentaron las bases en el panismo estatal, **Rafael Morgan Ríos**, la ex Senadora **María Serrano**, el ex dirigente municipal **Javier Osorio Salcido**.

Costará caro 'El Chapo'

Hoy inicia el juicio contra **Joaquín 'El Chapo' Guzmán**, en la Corte Federal del Distrito Este de Nueva York, eso quizás no es noticia, lo sorpresivo es que vaya a costar unos 50 millones de dólares, lo que lo convierte según los medios en el juicio más caro de la historia en Estados Unidos y durará unos cuatro meses.

Las acusaciones contra el narcotraficante sinaloense van desde tráfico de drogas, posesión de armas y lavado de dinero.

Según el Gobierno estadounidense, Guzmán Loera dirigió el Cártel de Sinaloa, organización criminal responsable de importar y distribuir toneladas de narcóticos ilegales a Estados Unidos, alrededor de 154 mil 626 kilos de cocaína a lo largo de 25 años.

Así como de conspirar para asesinar personas que amenazaban dicha operación, además de lavado de dinero relacionado con el contrabando masivo de más de 14 mil millones de dólares.

Llama la atención los nombres que se han filtrado de los testigos claves: **Pedro y Margarito Flores**, dos de los narcotraficantes más poderosos de Chicago; **Vicente Zambada Niebla**, hijo de **Ismael Zambada García**, y **Dámaso López Serrano**, hijo de **Dámaso López Núñez**, "El Licenciado".

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcin@noroeste.com

Consejo Estatal de Seguridad Pública Piden dejar a jefes policiacos efectivos

JOSÉ ABRAHAM SANZ

El coordinador general del Consejo Estatal de Seguridad Pública Ricardo Jenny del Rincón reveló que sugirió a Presidentes Municipales mantener como mandos policiales a quienes den resultado y trabajar en coordinación con fuerzas federales y estatales.

El coordinador ciudadano y los demás consejeros sostuvieron una reunión con los hoy Alcaldes la semana pasada, antes de que éstos rindieran protesta, en la que se tocó el tema de la transición y la migración de funcionarios y mandos.

"Les dijimos que los alcaldes salientes no solamente dejan pendientes en materia presupuestal, no solamente dejan deuda pública, también nos dejan una deuda social en materia de seguridad muy importante", señaló, "dejan un aumento en los delitos de homicidios, de robo de vehículos, de feminicidios...".

"Nosotros sí les hicimos una petición muy completa a los alcaldes, que valoraran muy bien a quienes van a ser sus futuros Secretarios de Seguridad Pública, porque ellos van a ser sometidos a un esquema de evaluación de control y confianza y lo peor que le puede pasar a una autoridad recién llegada es que su futuro secretario no sea apto, o no sea reprobado en estos esquemas".

El consejero coordinador general explicó que la reunión la sostuvo con quienes hoy encabezan las administraciones municipales de Culiacán, Guasave y Ahome, que el Presidente Municipal de Mazatlán también fue invitado, pero que no pudo asistir por motivos de salud.

Recalcó que los consejeros fueron enfáticos cuando pidieron que deben mantener la coordinación y colaboración con fuerzas federales y estatales.

"Ahí sí fuimos enfáticos, les pedimos que mantuvieran la relación de coordinación, no sola-

Exhortan a los nuevos alcaldes mantener mandos de policía que den buenos resultados



Ricardo Jenny del Rincón destaca la importancia de la coordinación entre policías y Ejército.

mente con la Federación, que esa es obligatoria, por los recursos federales, sino con el estado", dijo.

"Vemos lo que el mando de la Secretaría de Seguridad Pública (estatal) ha logrado, sobre todo en los meses recientes, comenzar a ordenar a las policías municipales en una sola estrategia, en coordinación con la Policía Estatal y el Ejército, y que sería, pues, echar para atrás toda la estrategia, si ellos comienzan a realizarla de otra forma".

"La recomendación del Consejo fue esa, que mantuvieran por lo menos en su llegada esta coordinación, y también en lo que la autoridad federal toma posesión y comienzan a darse los nuevos mecanismos de seguridad".

Señaló que saben que a nivel federal, la estrategia será dividir el país en 265 regiones, en las que cada una tendrá su propia capacidad de fuerza, presupuesto y mando.

Al Coordinador General se le insistió en si los mandos actuales de las policías municipales deben continuar. "El tema no es tanto conservar a la persona, sino con-

“ La recomendación del Consejo fue esa, que mantuvieran por lo menos en su llegada esta coordinación, y también en lo que la autoridad federal toma posesión y comienzan a darse los nuevos mecanismos de seguridad”.

Ricardo Jenny del Rincón
Coordinador del CESP

servar la forma de trabajo, eso es lo que nosotros pensamos", dijo.

"Nosotros no podemos hacer valoraciones, es un criterio de aquí de la Coordinación General... nosotros no valoramos a los funcionarios en cuanto a su persona, en cuanto a su desempeño, nosotros lo que valoramos es el desempeño de la institución como tal".

MORENA EN EL PODER

'Andará muy movido el gabinete de López Obrador en Sinaloa'

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

El estilo del nuevo Gobierno federal bajo el mando de Morena será el de explicarle directamente a la población el cambio en las políticas y programas públicos.

Imelda Castro Castro, Senadora de la República, informó que este es el plan que se implementará a partir del primero de diciembre.

Ese día asumirá la Presidencia Andrés Manuel López Obrador, el primer gobernante de la izquierda en la historia del país.

Con ello se cerrará el ciclo de la asunción al poder de quienes arrasaron en las urnas en los comicios del 1 de julio.

Morena tiene mayoría en el Senado, en la Cámara de Diputados federal, en la mayoría de congresos de los estados, entre

“ Todos los cambios tienen sobresaltos, algunos excesos a veces, son excesos que tienen que ver con un espíritu de cambio, de transformación”.

Imelda Castro Castro
Senadora de la República

éstos Sinaloa.

Aunado a ello, tendrá los primeros gobernadores, como el de la Ciudad de México, y encabezará decenas de municipios.

Todas estas posiciones, desde el Ejecutivo federal, estatal y municipal, complementadas con la mayoría en los órganos legislativos, le posibilitará orientar presupuestos, políticas y programas públicos.

Para Castro Castro esta nueva realidad política implicará cambios profundos en el diseño de políticas públicas y aplicación

de diversos programas sociales.

Una vez que el gabinete entre en funciones, indicó, se realizarán giras con secretarios y subsecretarios.

"Vamos a traer a Sinaloa a los secretarios, subsecretarios; una vez que tomen (rindan) protesta, los vamos a traer para socializar la nueva política energética, la nueva política educativa, en materia de seguridad social, de ciencia y tecnología, por áreas", indicó. Este plan, especificó, se realizará a partir de 2019.

COPARMEX

Los gobiernos deben entregar cuentas claras: Valeriano Suárez

FERNANDA MAGALLANES

MAZATLÁN. Para Valeriano Suárez, vicepresidente nacional de Coparmex, los gobiernos de todo nivel, de todo signo partidista e independientes, deben ser claros, abiertos y transparentes.

Esto, después de que la consultora Aregional hizo público que Mazatlán y Culiacán están reprobados en materia de transparencia en materia de recursos públicos.

El empresario dijo que no conoce la metodología de esta firma para evaluar la transparencia, sin embargo, el ejercicio de todo gobierno es rendir cuentas al ciudadano, y éste exigir.

"La transparencia y la rendición de cuentas son factores preventivos muy importantes en el combate a la corrupción, así mismo, cabe destacar que transparencia y rendición de cuentas son prácticas que van

directamente relacionadas con el grado de compromiso y responsabilidad de los gobiernos hacia los ciudadanos con su comunidad", declaró.

"A mayor participación y exigencia ciudadana corresponde más transparencia de los gobiernos", remarcó.

Señaló que la nueva administración del Alcalde Luis Guillermo Benítez Torres, lleva una gran tarea en materia de transparencia y rendición de cuentas, pero también, los mazatlecos para acompañarlo a cuidar y combatir la corrupción.

Durante la toma de protesta de los directores municipales, el Alcalde informó que se han encontrado irregularidades en las áreas públicas, sobre todo en Jumapam e Imju, esta última paramunicipal estuvo en el último lugar de transparencia ante una evaluación que realizó la Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública.



Valeriano Suárez pide a ciudadanos ser exigentes con sus gobernantes.

"El nuevo Alcalde tiene una gran tarea y los mazatlecos para acompañarlo y cuidar de que la transparencia y combate a la corrupción ofrecida en la campaña, no quede en el discurso, sino que se lleve a la práctica y se haga una buena costumbre", comentó.

NOTICIERO
NOROESTE

HOY EN NUESTRA EMISIÓN

■ Hoy inicia el juicio de "El Chapo" Guzmán, el más costoso en la historia de Estados Unidos.

■ Dicen adiós 146 policías... y quedan 250 fuera por falta de recursos

■ Aída había sido amenazada por su expareja, tiene 4 días desaparecida.

■ Tras debacle electoral PRI lanza convocatoria para renovar dirigencia estatal.

■ Empresa con licitación en Tiburón recibió contratos años atrás.



EN VIVO

Lunes a Viernes:

De 8:30 a 10:00 horas.

NOROESTE.COM

NOROESTE RADIO en aplicación iOS y Android.

SÍGANOS EN:

Twitter:

@NoroesteMx

Facebook:

NoroesteMx

Whatsapp: 667-431-8521